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    昨天，第 15届世锦赛-汇丰

冠军赛在上海佘山国际高尔夫俱
乐部结束了首轮争夺。中国军团表

现出色，其中中国高球领军人李昊
桐更是交出完美成绩单，以总杆数

64杆（低于标准杆 8 杆）的表现，
领跑积分榜。这也是中国球员首次

在世锦赛实现单轮领跑。

本命年的李昊桐，头顶着“全
村人希望”的光环亮相佘山，开局

便带来惊喜。在昨天的比赛中，李
昊桐是和自己的偶像菲尔·米克尔

森同组出发。而在赛前，一张两人
的十年前合照也刷屏高球界———

长大后我就成了你，在上海赛场有
了全新注解。“他是我儿时的偶像，

我非常享受和米克尔森一起打球，

他会教我很多东西，也会给我传授

一些秘籍。”李昊桐这样评价和米
克尔森同组打球的感受。

佘山对于李昊桐而言，是熟悉

的主场，更是幸运的福地。从汇丰
青少年赛成长起来，也曾是汇丰中

国青少年高尔夫发展计划的一员，
李昊桐的高尔夫之路正是始于佘

山。2015年，年仅 20岁的李昊桐
在冠军组出发，成为首个获此殊荣

的中国选手。虽然他遗憾未能夺

冠，但已创造历史。

4 年后重回福地，良好的开
端，更成熟的自己，家门口的“亚洲

大满贯”⋯⋯昨天赛后，众人对于
李昊桐夺冠的期待化为一句句祝

福。对此，李昊桐也给出了自己的
答案：“接下来三天什么事情都有

可能发生，我需要专注于自己的击

球，保持良好的状态，争取打出好
成绩。我最大的愿望就是在后九洞

的时候，有机会去争冠。”

对于李昊桐而言，眼前的一次

次大赛是为了一年后更重要的一
个赛场。上周，李昊桐飞到了日本，

与张新军、袁也淳两位国家队队友
试打了东京奥运会球场———霞关

乡村俱乐部。“球场很赞，我觉得非
常适合我们。”谈到奥运场地，李昊

桐如是说，“我觉得(争夺奖牌的)可

能很大，还有一年的时间去准备，
只要在那一周有好的发挥，什么都

有可能。” 本报记者 厉苒苒

汇丰世锦赛李昊桐单轮领跑创纪录

与偶像一起打球很享受

近 6年足协杯决赛先主后客必夺冠

全员征客场
康熙要破咒

    联赛烽火

暂时停息，足
协杯上演冠军之

争。今晚，绿地申花将

作客济南奥体中心，挑

战山东鲁能。过去 6年，
都是先主后客的球队夺得

最终的冠军，这一次，申花能

否打破定律，首回合客场的
表现尤为关键。

由于上轮联赛深圳佳兆业
未能赢球，领先前者 10分的申

花已提前三轮保级。这样一来，球

队可以心无旁骛备战足协杯决
赛。对申花来说，经历上半赛季的

动荡，如今球队日趋稳定，几名新
援也正在融入体系，若能用一座

足协杯冠军作为激励，是球队复
兴再好不过的助推器。也因为这

个打算，上轮联赛客战重庆斯威，
主教练崔康熙就为济南之旅

作了保留，莫雷诺和

金信煜两大外援只

打了不到半场。

兵发济南，申花收到好消息。

此前在崔康熙麾下担任主力中卫
的毕津浩伤愈随队出征。近两轮

联赛，崔康熙使用了朱辰杰与艾
迪和朱辰杰与蒋圣龙的中卫组

合。淘汰大连一方的足协杯半决
赛，毕津浩有效冻结了对方强力

中锋龙东，如今面对鲁能的高中

锋佩莱，他若能出战，将提升申花
后防的信心。昨天下午的训练，毕

津浩全程参与，有希望在首回合
上场。有利于申花的，还有对方阵

容并不齐整。鲁能外援莫伊塞斯
已回巴西治疗，铁定缺席首回合

决赛，后卫刘军帅和刘洋也因停
赛无法出场。

崔康熙表示，已经为首回合
做了充分准备，并要成为足协杯

近年来首支先打客场最终夺冠的
球队，“我听说了这个定律（近 6

年均是先主后客的球队夺冠），在
我看来后打主场的球队更容易有

出色表现，我很希望能打破这个
定律。”

拥有主场之利的山
东鲁能自然不示弱，况

且球队本赛季也指望

通过足协杯夺冠争取亚冠名额。

被问到刘军帅和刘洋缺席是否
影响球队后防实力时，主帅李霄

鹏霸气回答：“鲁能不缺人，这些
球员就算不停赛也得竞争上

岗。”指挥鲁能打足协杯，李霄鹏
已保持 12 场不败，不过他承认

比起上半赛季申花提升很多，这

场决赛不好打，“赛场上双方都
是五五开，就是看临场发挥和战

术的执行情况。最重要的是，我
们球队别嘚瑟，最终谁能夺冠，

是由很多因素共同决定，我能控
制的是让球员发挥出最好的状

态和水平。”此前有伤在身的鲁
能一号门将王大雷参加了昨天

的训练，如果他伤愈复出，对申
花而言并不是好消息。

两支球队都有丰富的足协
杯决赛经验。谈到今晚的比赛，

第三次率队征战足协杯决赛的
申花队长莫雷诺表示，比赛最大

的困难就是全队的注意力，“我
们需要思想完全集中，主客场都

是这样。”
特派记者 金雷

（本报济南今日电）
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    又一支男足国家队

新鲜出炉。昨天，中国足
协对外宣布，为备战今年

12月中旬在韩国开打的
传统赛事东亚杯（即东亚

四强赛），将组建国家男
足选拔队，由李铁担任主

教练并率队参赛。让上海

球迷兴奋的是，在昨天公

布的集训名单中，申花的
曹赟定，上港的王燊超、

吕文君、李圣龙等多名球
员在列。

里皮心无旁骛
东亚杯是东亚足坛

每两年一次的传统赛事，
今年将于 12 月 10 日至
18日在韩国首尔举行。不过，重新

上任国足主帅的里皮却婉拒带队
参加。

在里皮看来，2019赛季的中超
联赛直到 12月 1日才结束，足协

杯决赛第二回合也在 12月 6日举
行，已经参加了世预赛 40

强赛的国脚们，在经过一

个漫长的赛季后非常疲
劳，需要调整、休息。因此

他决定，不率备战世预赛的正版国

家队参加东亚杯。
中国足协一开始就同意了里

皮的建议，但他们却要为派哪支球
队出战而发愁。原本足协想要郝伟

率领的国奥队参赛，顺便也能锻炼
队伍、为 2020东京奥运会热身备

战，但刚刚上任不久的郝伟不愿冒

险。最后，足协决定安排一支由不
同年龄段国内精英球员混编而成

的国家队参加东亚杯，本赛季在中
超成绩抢眼的升班马武汉卓尔主

帅李铁挂帅。
具体来说，代表国足参加世预

赛备战以及代表国奥队参加奥预
赛的球员将不会出现在东亚杯的

名单中。因此，在外界看

来，这是一支“国家二
队”甚至“国家三队”，而

李铁也只是“临时主
帅”，东亚杯结束后即回

到俱乐部。
话虽如此，这支选拔

队其实也能算是国家队

的“预备队”，集中了目前
国内足坛最好的球员。比

如，下半赛季发挥出色的
申花球员曹赟定，终于在

千呼万唤中入选；而作为
中超卫冕冠军的上港，也

有蔡慧康、石柯、吕文君、
王燊超、李圣龙 5人成功

入选。他们完全可以抓住
这样的机会，以东亚杯为

跳板，“跳”进一队。

扶持本土教练
实际上，由谁带队参

加东亚杯，一度令足协高

层头疼。尽管东亚杯的重
要性不如世预赛、亚洲

杯，但好歹也是一项传统
赛事，对手又是日本韩国

这样的强队。

足协经过内部讨论
后，原本拟定了两套方

案、两名候选人：武汉卓
尔的李铁、1999 年龄段

U20 国青队塞尔维亚籍
主帅扬科维奇。经过一番

综合考虑后，最终选择了
李铁。

李铁在中超的首个
赛季执教成绩有目共

睹，作为升班马的武汉
卓尔，投入并不算大，无

论是本土球员还是外
援，都没有什么大牌，可以说是一

支平民球队，但他们却以 10胜 8

平 9负的战绩，排在中超 16强的

第 6位，确实有些出乎意料。由此
也可以看出，李铁带队还是很有一

套，而这也是足协最终决定选择他
的原因。从大胆启用郝伟接手有奥

运会出线重任的国奥队，到这次破

格提拔李铁担任国家选拔队主帅，
足协的用意也是为了扶持和培养

本土教练，给他们更多展示能力的
机会。

“珍惜能为国家工作和踢球的
机会！这是至高无上的荣誉！也是

一份责任！很高兴又向梦想迈进了
一步！路还长，我们一起走！”昨晚，

李铁在自己的个人微博上写下了
这样一段感言。对他而言，确实是

一次难得的机会，但更是一次严峻
的考验———从以往参赛情况看，以

全主力出征的中国队在历届东亚
杯遭遇日韩两强时，往往战绩不理

想。如今，在剔除了最优秀的一拨
球员之后，以混编方式组建的选拔

队，又会是怎样一番遭遇？
首席记者 关尹
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上视五星体育频道
今天 19 时 30 分将转播
足协杯山东鲁能与上海
申花决赛首回合比
赛实况。
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■ 李昊桐 10年前与偶像米克尔森合影

■ 李昊桐昨天与米克尔森同组比赛


